

## Se presentó el Mes misionero extraordinario



Javier Chamero, CP, misionero en El Salvador, Damián Díaz Ortiz, delegado de Misiones en Ciudad Real y Miguel Pozuelo, CP, misionero en México

El pasado 30 de septiembre el Delegado Diocesano de Misiones, Damián Díaz Ortiz presentó a los medios el Mes Misionero Extraordinario que estamos celebrando este octubre.

En primer lugar, explicó la razón de la celebración: el centenario de la Carta Apostólica *Maximum illud*, del papa Benedicto XV. Escrita tras la I Guerra Mundial, explicó el delegado, «se vio la necesidad de reavivar el decaído fervor misionero, recordando que la tarea más importante de los cristianos («aquello máximo»), de la Iglesia de Jesucristo, es el anuncio del Evangelio».

Con la celebración del centenario de este documento se subraya que «la misión puede renovar la Iglesia» y se busca, explicó Díaz Ortiz, que la misión sea paradigma de la vida ordinaria y de toda acción de la Iglesia, invitándonos a renovar la misión como el compromiso bautismal que es, viviendo cada cristiano en un «estado permanente de misión».

Durante todo el mes habrá actos en todas las parroquias de la diócesis, de manera que todos los cristia-

nos puedan escuchar el anuncio que se hace con este mes extraordinario, renovando su vida cristiana teniendo en cuenta el compromiso misionero inherente a todos los bautizados.

En la presentación estuvieron presentes los misioneros pasionistas Javier Chamero, natural de Belvís y Miguel Pozuelo, natural de Daimiel.

Chamero, que desde hace dos años es misionero en El Salvador, explicó que quiere hacer de aquellas realidades «sociedades fraternas, donde haya justicia, en las que se salga de la pobreza», con el entusiasmo de hacer a Jesucristo presente con toda la Iglesia.

Por su parte, Miguel Pozuelo, actualmente en México, recordó su primera motivación para ser misionero, «pensaba que había que vivir y que mereciera la pena la vida», dijo. El religioso resume su misión con una frase de Jesús: «He venido para que tengan vida, y una vida en abundancia», afirmando que ha «tenido la suerte de vivir en Venezuela, Guatemala y El Salvador en las zonas marginales». Especialmente agradece todo lo que aprendió de los indígenas en Guatemala.

### Los datos del compromiso misionero

El Mes Misionero Extraordinario es un momento de gracia para recordarnos a todos el compromiso misionero de toda la Iglesia:

11.000 misioneros españoles repartidos por 134 países. 76 de ellos de nuestra provincia.

26.898 obras sociales y 119.200 instituciones educativas.

En 2018, los españoles enviaron a las Misiones 11.726.397,58 € Con ellos se trabajó en 599 proyectos, en 187 territorios de 68 países.

Ciudad Real aportó 181.332 €

## Presentación de la Programación por arciprestazgos



El obispo, monseñor Gerardo Melgar, y el vicario de Pastoral, Jesús Navarro, están presentando la Programación Pastoral de este año por todos los Equipos Presbiterales Arciprestales.

El pasado 25 de septiembre comenzaron por el arciprestazgo de Ciudad Real, pasando por las diez zonas pastorales. Concluirán las reuniones el próximo 23 de octubre.

Los encuentros comienzan con un retiro dirigido por el obispo, continuando después con la presentación de la Programación Pastoral y concluyendo con la comida.

## Celebración de Envío en la Catedral

El próximo sábado 19 de octubre el obispo presidirá la celebración de envío de todos los agentes de pastoral. Este año, como novedad, se unirán los maestros, profesores de Religión y catequistas. Comenzará a las 12:00 h. en la Catedral de Santa María del Prado.



El obispo administró el sacramento de la Confirmación el pasado 21 de septiembre en la parroquia de La Asunción de Ntra. Sra., de Valdepeñas, a 47 jóvenes.

*La «missio ad gentes», siempre necesaria en la Iglesia, contribuye así de manera fundamental al proceso de conversión permanente de todos los cristianos. La fe en la pascua de Jesús, el envío eclesial bautismal, la salida geográfica y cultural de sí y del propio hogar, la necesidad de salvación del pecado y la liberación del mal personal y social exigen que la misión llegue hasta los últimos rincones de la tierra.*

*(Mensaje del Papa Francisco para el Domund 2019)*

## Sacerdotes de la diócesis en Ejercicios Espirituales



Desde el lunes 16 de septiembre hasta el mediodía del 20 de septiembre tuvieron lugar los ejercicios espirituales para los sacerdotes de nuestra diócesis. Estuvieron dirigidos por el sacerdote soriano Ángel Hernández Ayllón, Delegado Diocesano del clero y párroco de Golmayo-Camaretas. Participó una treintena de sacerdotes.

Hay dos tantas de ejercicios espirituales que se ofrecen a los sacerdotes de la diócesis. Una de ellas es al comienzo de curso, y otra en la primera semana de Cuaresma.

El empeño de nuestro obispo, Mons. Gerardo Melgar es que los sacerdotes vivan unidos entre ellos y también unidos al Señor Jesús, fuente del ministerio sacerdotal.

## Peregrinación al Rocío en noviembre



La Delegación diocesana de Hermandades ha programado una peregrinación al Rocío entre el 1 y el 3 de noviembre para jóvenes de 17 a 35 años.

El equipo de la delegación aprovecha la idea del apóstol san Juan como el discípulo joven que acoge a la Virgen en casa y con ella aprende a vivir como discípulo, apóstol y evangelizador. Desde la vocalía de juventud de la hermandad matriz trabajarán con los participantes. Se visitará el pueblo de Almonte, que alberga este año a la Virgen», explican desde la Delegación.



[www.diocesisciudadreal.es](http://www.diocesisciudadreal.es)



## Carta de nuestro Obispo

# Santo Tomás de Villanueva

**P**or segundo año celebramos el 10 de octubre la fiesta de nuestro patrono de la diócesis: santo Tomás de Villanueva.

Celebrar la fiesta de cualquier santo significa acercarse a su vida, conocer su mensaje y contemplar las virtudes que dicho santo vivió en grado heroico y por lo cual ha merecido que la Iglesia lo reconozca oficialmente como santo.

Toda esta es la rica significación que tiene para nosotros la celebración hoy de la fiesta de nuestro patrono de la diócesis: santo Tomás de Villanueva.

Son muchas las virtudes que sobresalieron en la vida de santo Tomás de Villanueva, tanto en su vivencia personal de la fe, como cristiano, como en su calidad de arzobispo y pastor de la Iglesia.

Entre las virtudes que sobresalieron en su vida hubo una especialmente en la que él fue un verdadero campeón. Fue su fe en el Señor. Santo Tomás fue un auténtico creyente, un hombre Dios que vivió desde Dios y para Dios.

Desde muy pequeño, y como fruto de la educación recibida de sus padres y, especialmente, como consecuencia de su amor a Jesucristo, pobre y amigo de los pobres y desheredado de la sociedad, tuvo una gran predilección por los pobres, a los que convirtió en unos privilegiados de su amor, de tal manera que

## *En los pobres descubrió santo Tomás al Cristo desfigurado*

dio todo cuanto tenía para auxiliarles y rehabilitares. Un amor sustentado en Cristo, que tuvo por ellos una verdadera predilección, y en el cumplimiento del mandamiento nuevo de Cristo, que Tomás trató de vivir en toda su exigencia.

En los pobres descubrió y miró santo Tomás siempre al Cristo des-

figurado, roto, al Cristo que en la persona de los pobres le tendía una mano para que le socorriera y siempre que lo hacía se encontraba con la mano y la persona del mismo Cristo que solicitaba su ayuda.

La fe en Cristo, personalmente vivida como lo más importante de su vida, llevó a santo Tomás a imitar a Cristo pastor de las almas, entregando toda su vida para llevar a Dios a los hombres y traer a los hombres a Dios.

## *Fue un evangelizador que supo salir a las periferias para conocerlas*

En Cristo descubrió santo Tomás al gran evangelizador, al buen pastor que entrega su vida por sus ovejas, especialmente por las más débiles, enfermas y necesitadas de ayuda y apoyo.

Tomás entrega su vida por llevar el mensaje de Cristo a tantas personas que estaban especialmente necesitadas de conocer a Dios y de encontrarse con Jesucristo.

Como buen evangelizador comienza por conocer la situación en la que vive su rebaño, empezando por los clérigos; y de todo el pueblo fiel de aquella archidiócesis de Valencia para la que había sido nombrado obispo, realizando nada más tomar posesión de la misma, una visita pastoral a toda ella.

Por amor a Cristo, el gran modelo y supremo evangelizador, y para responder a las necesidades que ha descubierto que tienen las ovejas del rebaño que se le han encomendado, santo Tomás no va a escatimar entrega ni ardor en su misión evangelizadora de aquella porción del Pueblo de Dios.

Como evangelizador estuvo siempre delante del rebaño,

ofreciéndose siempre con su vida, una vida con unos valores fundamentales con los que vivir para imitar a Jesucristo. Estuvo en medio del pueblo para conocer de cerca sus problemas, sus necesidades y para saber cómo ofrecer siempre el men-



saje salvador de Cristo, del que él era portador, no solo con su palabra, sino también y, especialmente, con su vida. Estuvo siempre detrás del rebaño, para animar a los rezagados.

Fue, como diría el papa Francisco hoy, un evangelizador que supo salir a las periferias para conocerlas, ofrecer un estilo de vida que creara esperanza en ellos y animar en todo momento a los que se encontraban desanimados y desorientados.

Desde su forma de vivir su tarea evangelizadora, santo Tomás se convierte en un verdadero y auténtico modelo de evangelizador.

Él salió a conocer las necesidades de su gente, a llamar y a acoger a todos y anunciarles el mensaje salvador de Cristo. No perdió nunca la esperanza, sino que desde su vivencia sacerdotal, llena de pasión por Cristo y de ardor misionero, para anunciar el mensaje a todos, ayudó a otros a encender en su corazón esta misma pasión por Cristo y su evangelio

Hemos de conocer de cerca a santo Tomás y todas sus virtudes para ser capaces de imitarle como creyente, como pastor y evangelizador.

+ Gerardo

# Calendario de Ejercicios Espirituales

Como se empezó a hacer el pasado año, de nuevo la Diócesis ofrece Ejercicios Espirituales y retiros para laicos a lo largo de todo el curso.

Esta actividad atiende a la demanda de muchas personas desde hace años, y tuvo un buen número de participantes el pasado curso. Se ofrecen tres actividades distintas, todas de oración, en silencio y con la ayuda del método ignaciano: un día de retiro (sábados), un fin de semana (de viernes a domingo) y Ejercicios Espirituales de 5 días (en verano y fuera de la provincia).

No es necesario el compromiso de participar en todas las fechas que se proponen, aunque quien empieza estas experiencias suele repetir siempre que puede. Están dirigidos tanto a jóvenes como a adultos, abiertos a todos.

Los retiros de sábados y de fin de semana tienen lugar en Quinta Asunción, a tres kilómetros de Ciudad Real; mientras que los Ejercicios Espirituales del próximo agosto de 2020 tendrán lugar en la Casa «Cristo Rey», en Pozuelo de Alarcón, Madrid.

El único modo para inscribirse en cualquiera de los ejercicios es enviando un correo electrónico a la dirección [ejercicios@diocesisciudadreal.es](mailto:ejercicios@diocesisciudadreal.es)



**Fines de semana (de viernes a 18:00 h. hasta la comida del domingo). 70 €**

- 18, 19 y 20 de octubre.
- 7, 8 y 9 de febrero.
- 1, 2 y 3 de mayo.

**Una jornada, de 10:00 h. a 20:00 h. 20 €**

- Retiro de Adviento: 7 de diciembre.
- Retiro de Navidad: 28 de diciembre.
- Retiro de Cuaresma: 14 de marzo.
- Retiro final de curso: 13 de junio.

**Cinco días en agosto**

- Del 2 al 8 de agosto

Para la celebración *Por Amós Rodríguez de Tembleque Serrano de la Cruz*

## XXVIII Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo C)

### Moniciones

- **ENTRADA.** Celebrar la Eucaristía a ritmo dominical es caer en la cuenta que hemos sido salvados en el misterio de la muerte y resurrección. Tengamos, por tanto, un corazón sensible hacia la gratitud en nuestra relación con Dios y en nuestra intimidad con Cristo.
- **1.ª LECTURA (2Re 5, 14 - 17).** En la primera lectura escucharemos la confesión de fe de Naamán, el sirio, que, curado de su lepra en las aguas del Jordán, se contrapone a la idolatría en la que había caído el pueblo de Israel.
- **2.ª LECTURA (2Tim 2, 8 - 13).** San Pablo, en la segunda lectura, nos hablará de sus padecimientos en la cárcel por predicar la salvación del Señor. Para el apóstol, estos padecimientos son un título de gloria, ya que en el sufrimiento es cómo el discípulo se asemeja al maestro.
- **EVANGELIO (Lc 17, 11 - 19).** En el Evangelio se proclamará la curación de diez leprosos, en el que tan solo uno, y este samaritano, va a dar gracias al Señor. Jesús calificará esta acción como «dar gloria a Dios».
- **DESPEDIDA.** Que el alimento celestial que hemos recibido sea nuestra fuerza en nuestro caminar, proclamando al mundo que Cristo ha resucitado.

### Oración de los fieles

S. Pidamos al Padre con confianza:

- Por la Iglesia: para que viva en la plenitud del amor de Dios. Roguemos al Señor.
- Por el papa Francisco y por todos los obispos del mundo: para que el Señor les conceda la firmeza y la fortaleza de la fe. Roguemos al Señor.
- Por todos aquellos que han consagrado su vida y su espíritu al Reino de Dios: para que el Señor les colme con los dones del Espíritu Santo. Roguemos al Señor.
- Para que ayudemos a que el trabajo sea digno, a la medida de las personas y familias y no un mero instrumento de beneficio económico. Roguemos al Señor.
- Por los enfermos y los que sufren: para que obtengan el consuelo en la cruz de Cristo. Roguemos al Señor.
- Por todos nosotros para que vivamos en la fidelidad en nuestra misión a Dios. Roguemos al Señor.

S. Por Jesucristo, nuestro Señor.

### Cantos

**Entrada:** Un solo Señor (CLN/708) **Salmo R.:** El Señor revela a las naciones la salvación (LS) **Ofrendas:** Este pan y vino (CLN/H4) **Comunión:** Tú eres el Dios que nos salva (CLN/608) **Despedida:** Hoy, Señor, te damos gracias (CLN/604)

### Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

**IV Semana del Salterio.** Lunes Rom 1, 1 - 7 • Lc 11, 29 - 32 **Martes Santa Teresa de Jesús, virgen y doctora de la Iglesia** Eclo 15, 1 - 6 • Mt 11, 25 - 30 **Miércoles** Rom 2, 1 - 11 • Lc 11, 42 - 46 **Jueves** Rom 3, 21 - 30 • Lc 11, 47 - 54 **Viernes San Lucas, evangelista** 2Tim 4, 10 - 17b • Lc 10, 1 - 9 **Sábado** Rom 4, 13.16 - 18 • Lc 12, 8 - 12